

Rapport Yannick MOREAU

Communiqué de presse FSU

Les Lilas, le 5 juin 2013

La FSU avait rencontré Yannick Moreau au mois d'avril et lui avait alors fait part de ses propositions pour conforter le système par répartition des retraites et celles pour améliorer les retraites des agents de la fonction publique. Le 4 juin, Madame Moreau lui a présenté les orientations et mesures qui devraient figurer dans le prochain rapport de la commission qu'elle préside.

Le fil conducteur de la réflexion de la commission semble être l'élaboration de mesures à même d'ajuster les pensions aux ressources des régimes. La FSU conteste cette orientation car elle considère que les règles de liquidation et d'évolution des pensions doivent permettre d'atteindre des objectifs définis démocratiquement (âge de la retraite et niveau des pensions) et non pas servir à des ajustements qui plus est qui dégraderaient encore la situation des salariés. Tout comme la désindexation dégraderait celle des retraités.

La proposition de rapprocher les règles de la fonction publique de celles du régime général découle de cette même logique et ne prend pas en compte la spécificité des missions et des carrières.

Après des années de mesures régressives pour les fonctionnaires, une nouvelle fois cette approche vise à réduire les pensions des salariés du public en n'améliorant en rien celles des salariés du privé. Et elle accroîtrait encore les inégalités entre les femmes et les hommes.

La FSU qui portera ses propositions lors de la prochaine conférence sociale, demande d'ores et déjà au gouvernement de ne pas retenir cette préconisation.